



頸城速山



言 霊

校長 中澤 正明

編集・発行：上越市立板倉中学校
Tel: 0255-78-2013 Fax: 0255-78-2137

12月1日は、『いのちの日』でした。いじめをなくすような取り組みを考える日とされています。

「八百万の神」(やおよろずのかみ)という言葉があります。これは、たくさんの神という意味です。古来から日本人は、どのような物にでも神様が宿っていると考えてきました。太陽や風、雷、山や田んぼ、石、更には、台所やトイレにまで神様がいて、貧乏神までいるのです。

同じように「言霊」(ことだま)という考えも昔から引き継がれてきました。

「言霊」というのは、言葉に宿っていると考えられてきた不思議な力のことで、良い言葉で話すと良いことが起こり、悪い言葉を使うと悪いことが起こると信じられてきました。言葉にそのような力があるかは別として、私は、当てはまっていると思っています。

人の悪口を言ったり、いじめたりしている人の顔を見たことがありますか。「キモイ」「ウザイ」「死ね」などと汚い言葉を使うとき、人の顔は怒ったり、薄ら笑いを浮かべたりして、意地悪な顔をしていませんか。

このような言葉を使う人の傍にいると、とても嫌な気分にならないでしょうか。悪い言葉の周りにいる人たちは嫌な気持ちになったり、不安になったりして徐々にその人から離れていきます。そして、最後には、一人になってしまいます。

それとは正反対に、友達に「気にしなくても大丈夫だよ」と優しく接したり、「今日は楽しかったね、ありがとう」「遅くなってごめんね」などと、思いやりにあふれた言葉をかけていると

いつの間にかその人の周りに人が集まり、心が穏やかな気分になってきます。

私たちが普段、何気なく使っている言葉ですが、「人にやさしく、元気にする言葉」なのか、「人を傷付け、元気を失わせる」言葉なのか、じっくりと考えてほしいと思っています。

昔の人は、言葉の使い方の大切さを知っていて、そのことを伝えるために「言霊」のことを考え出したのかも知れません。

学校では12月を、「いじめ見逃しゼロスクール月間」として、各委員会では特色ある活動として、①総務・応援・生活・放送委員会では、「小中合同あいさつ運動」、②総務委員会では、「相談ボックス」の設置、③体育・放送委員会では、「球技大会(ドッヂボール)」、④各学年級長会では、「ピアサポート、学年レク」、⑤保健委員会では、「この木 何の木 感謝の木」、⑥図書委員会では、「人権に関する図書の紹介、心温まるポスター掲示」、⑦給食委員会では、「給食調理員さんへの心温まる感謝メッセージ」などをってくれました。

学校だけでなく、私たち大人が生徒と向き合うとき、子どもを成熟した一人の大人として正しい言葉遣いで接し、言葉を大切にするモデルとなることが必要不可欠です。是非、御家庭でもお子さんと正しい言葉遣いで会話をしているか、大人がモデルになっているか、普段の言葉遣いについて、一緒に考えてみてください。

本年中に保護者・地域の皆様から賜りました御支援、御協力に感謝申し上げますとともに、どうぞ良いお年をお迎えください。

絆タイム

11月14日に、絆タイムが行われました。1～3年生で編成された縦割り班の活動を通して、異学年との交流を深めることや仲間と協力し合い、互いに高め合うことのできる集団づくりを目指すことを目的として、生徒会総務が企画・運営をしました。当日は班のメンバー全員で協力して制限時間内にお題を当てる「アキネーターゲーム」や班ごとに走順を決め、コーン等の障害物を乗り越えてながら片足でリレーを行う「けんけんリレー」等の5つのミニゲームと23問のクイズに挑戦しました。どの班も協力しながら楽しんでいる様子が見られました。



いじめ見逃しゼロスクール集会

11月27日に、板倉小学校と豊原小学校の6年生の児童と板倉中学校の生徒が一同に会して、「いじめ見逃しゼロスクール集会」を開催しました。集会の前半には、各校が行った取り組みを代表が発表しました。集会の後半には、昨年度に引き続き、様の講演「のお笑い授業ーみんな違ってみんないい パート2ー」をお聞きしました。相手のことを褒め合うゲームやテッッシュを椅子の上に乗せるゲームなどを行い、生徒は楽しく学ぶことができました。最後には、全員で「板倉中学校区いじめ見逃しゼロ宣言」を行い、いじめを許さないという強い気持ちを全員で確認しました。



～生徒の感想 紹介～

さんの講演の中で行った、自分の好きな季節でグループに分かれた時には、同じグループの人でも好きな理由が違ったり、違うグループの人でも、納得できる理由があつたりして、しっかりと相手の意見を聞かないと分らないこともあるということを実感しました。日常生活でも、先入観にとらわれず、意見交換を大切にしていきたいと思います。また、自分は簡単だと思っていることも、周りの人にとって難しいことかもしれない改めてわかったので、困っている人がいたら助けたり、応援したりして、温かい雰囲気をつくりていきたいです。

令和8年度生徒会役員選挙

体調不良で欠席していた生徒たちの登校をまって、延期されていた生徒会役員演説会と投票が12月8日（月）に実施されました。今回の選挙は、生徒会長、副会長、応援団長、合わせて9名の生徒が立候補しました。また、新しい試みとして、iPadを使って選挙ポスターを作りました。それぞれの個性が表れたポスターが掲示され、選挙への関心を高めました。演説会では、立候補者も責任者も、落ち着いた様子で堂々と演説を行い、大変素晴らしい時間となりました。

演説を聞いていた生徒も真剣に話を聞き、厳粛な雰囲気で投票が行われました。

立会演説会・役員選挙とともに、選挙管理委員会の皆さんのおかげで、スムーズに会が行われました。早い時期からの準備、当日の運営等、ありがとうございました。



社会福祉協議会様からお花をいただきました。

今年度も、社会福祉協議会様から、きれいなお花を植えたプランターを2鉢いただきました。板倉支所では「地域に笑顔のお花を咲かせましょう！」を合言葉に、プランターを配ってくださっているそうです。ひまわり会の会員の皆様やみやじまの里清心荘利用者様にも御協力いただいているとお聞きしました。白い雪景色の中で咲く、色鮮やかなかわいらしい花々に、ほっと一息つく生徒もいるかと思います。ありがとうございました。



栄光の記録

□ 吹奏楽部 12月7日(日) 上越地区アンサンブルコンテスト 金賞

□ 税の標語

会長賞 Iさん Tさん

□ 令和7年度新潟県中学生人権作文コンテスト

優秀賞 Yさん

《12月～1月の主な予定》※ 予定は変更することがあります。あらかじめ御了承ください。

12月23日	(火)	2学期終業式
27日	(土)	閉学日(1月4日まで)
1月 8日	(木)	3学期始業式 3年生実力テスト(～9日)
15日	(木)	いなほタイム
20日	(火)	私立高校入試(3年 3限後下校、給食なし) 午後新入生説明会 1・2年給食後下校 部活なし
21日	(水)	単元テスト(～22日)
23日	(金)	生徒総会・引継ぎ式
27日	(火)	3年三者面談(～29日まで)

《保護者の皆様へお願い》

12月8日より、自転車通学を停止させていただきました。それに伴い、冬場の送迎時の駐車場所や経路についてお知らせいたしました。多くの保護者の方がルールを守って送迎してくださっております。生徒・保護者の方々の安全のためのルールです。御不便をおかけしますが、決められた場所での乗降車をお願いいたします。また、このルールにつきましては、御家族皆様での共有をお願いいたします。

○ 冬期間の生徒の送迎の経路と乗降場所について 以下の地図を参考に、送迎時の交通安全に御協力ください。



《保護者・三者面談及び学校評価のお礼》

12月10日（水）～12日（金）の3日間、保護者・三者面談が行われました。面談または学校評価でいただいた御質問・御意見のうち、全体に関わるものに関しては、次号の学校便りでお答えいたします。お忙し中御来校いただき、また学校評価に記入いただいたことに感謝申し上げます。

〔 お 願 い 〕

◆◆◆ 板倉中学校のWebサイトについて ◆◆◆

- ・生徒たちの活動の様子が閲覧できます。随時更新していますので御覧ください。
- ・各種申請書や許可書は、右QRコードから読み取りをお願いします。

◆◆◆ 冬期休業中の緊急連絡電話について ◆◆◆

- ・板倉中学校：0255-78-2013 板倉中学校緊急電話：080-7189-1092（平日）
- ・上越市教育委員会緊急電話：080-2371-0781（休日・閉庁日）

※ 12/27～1/4の期間は、閉庁日で職員不在になります。その場合は、市教委緊急電話に連絡してください。

なお、緊急事態が生じた場合には、直ちに学校にお知らせください。

